

Halbzeitbilanz des Jugendgemeinderats der Stadt Weinstadt

Der 5. Jugendgemeinderat der Stadt Weinstadt legt zur Mitte seiner Amtszeit diese Halbzeitbilanz vor. Damit soll über die bisherige und weitere Arbeit des Jugendgemeinderats Transparenz hergestellt und darüber hinaus auf die Erfolge, sowie auf die Wichtigkeit und die Gestaltungsmöglichkeiten des Jugendgemeinderats aufmerksam gemacht werden. Vor allem sollen so möglichst viele Jugendliche zu Engagement und Partizipation in (kommunal-) politischen Prozessen bewegt werden.

Diese Halbzeitbilanz bezieht sich auf die zu Beginn der Legislatur durch den Jugendgemeinderat festgesetzten Ziele, sowie die durch Jugendliche an den Jugendgemeinderat herangetragenen Themen.

Der Bericht gliedert die Themen in die Zugehörigkeit zu den Arbeitsgruppen (Ausschüssen) des Jugendgemeinderats:

1. Arbeitsgruppe Treffpunkte
2. Arbeitsgruppe Veranstaltungen und Soziales
3. Arbeitsgruppe Umwelt, Verkehr und Mobilität

1. Arbeitsgruppe Treffpunkte

a. Umgesetzt / in Durchführungsphase

- (1) Der noch vom 4. Jugendgemeinderat eingebrachte Antrag zur Genehmigung neuer legaler Sprayflächen konnte erfolgreich im Gemeinderat durchgesetzt werden. Als Ersatz für die Hall of Fame in der Schnellstraßen-Unterführung im Gewerbegebiet Endersbach-Kalkofen konnten zunächst drei Standorte an den Tennisplätzen im Bürgerpark „Grüne Mitte“, am Fuß- und Radweg entlang der B 29 in Höhe des Globus-Baumarkts im Gewerbegebiet Endersbach-Kalkofen und am Skatepark auf dem Jugendfreizeitgelände in Endersbach durchgesetzt werden

- (2) Um sich besonders der Anliegen Jugendlicher in den kleineren Stadtteilen Großheppach, Schnait und Strümpfelbach zu widmen, hat die AG Treffpunkte im Juli 2021 eine Umfrage zur Freizeitsituation unter Jugendlichen mit dem Schwerpunkt Treffpunkte durchgeführt. Insgesamt wurden 120 Jugendliche im Rahmen der persönlichen Umfrage auf Radwegen und in Schulbussen befragt.
- (3) Aus den Ergebnissen der Umfrage wurden als erste Maßnahme die Planungen für ein Beachvolleyballfeld an der Schnaiter Halle aufgenommen. Derzeit wird nach Spendengeldern gesucht, um das Projekt im laufenden Jahr 2022 umzusetzen.
- (4) Durch das Engagement des Jugendgemeinderats wurde auf dem Abenteuerspielplatz Lindhalde in Strümpfelbach eine wieder eine offizielle und modern ausgestattete Grillstelle eingerichtet

b. In Bearbeitung / in Planung

- (1) Als weiteres Ergebnis aus der Umfrageaktion soll ein Trinkbrunnenkonzept für Weinstadt erarbeitet werden.
- (2) Ausbau des öffentlichen WLAN in allen Stadtteilen und besonders jugendrelevanten Orten.
- (3) Schaffung eines überdachten Treffpunktes im Bereich des Skateparks auf dem Jugendfreizeitgelände am Weinstadt-Stadion und an möglichen weiteren Standorten.

2. Arbeitsgruppe Veranstaltungen und Soziales

a. Umgesetzt / in Durchführungsphase

- (1) Im Juli wiederholte die AG Veranstaltungen und Soziales das Format einer „digitalen“ Schnitzeljagd für Jugendliche durch Weinstadt. Drei Hauptgewinner konnten die gestellten Aufgaben komplett lösen.
- (2) Mit 45 prall gefüllten und von Jugendlichen gespendeten Schuhkartons konnte sich der Jugendgemeinderat an der Aktion „Weihnachten im Schuhkarton“ der Samaritan's Purse e.V. - Die barmherzigen Samariter beteiligen.
- (3) Für Jugendliche, die eine Schule am Bildungszentrum Weinstadt in den Klassenstufen 8 bis 10 und den Jahrgangsstufen 1 und 2 besuchen, organisierte die AG Veranstaltungen und Soziales in Kooperation mit dem Stadtjugendreferat ein kommunalpolitisches Planspiel mit insgesamt 60 Mitspielenden. Das Planspiel sollte Jugendlichen einen praktischen Einblick in kommunalpolitische Entscheidungsprozesse bieten und über die Chancen einer gelebten Jugendbeteiligung, wie z.B. durch den Jugendgemeinderat, informieren.

- (4) In interkommunaler Zusammenarbeit mit dem Jugendgemeinderat der Gemeinde Remshalden wurden die vom 4. Jugendgemeinderat pandemiebedingt ausgesetzten Planungen für ein Holifestival wieder aufgenommen. Das Holifestival wird nun am 16. Juli 2022 auf der Mehrzweckwiese am Bildungszentrum Weinstadt stattfinden.
- (5) Der Jugendgemeinderat unterstützt das Stadtjugendreferate bei der Entwicklung und Umsetzung pädagogischer Konzepte für junge Menschen mit Interesse am LGBTQ+ - Themenfeld.

b. In Bearbeitung / in Planung

- (1) Der Neujahrsempfang für Jugendliche soll Anfang 2023 wieder stattfinden.
- (2) In Vorbereitung der Wahlen zum Jugendgemeinderat im Frühjahr 2023 soll ein weiteres kommunalpolitisches Planspiel angeboten werden, um möglichst viele Jugendliche zu einer Kandidatur zu bewegen.

3. Arbeitsgruppe Umwelt, Verkehr und Mobilität

a. Umgesetzt / in Durchführungsphase

- (1) Am Tag der Deutschen Einheit beteiligte sich der Jugendgemeinderat an der Aktion „Einheitsbuddeln“, die 2021 bundesweit vom Land Sachsen-Anhalt organisiert wurde, mit einer Baumpflanzaktion im Rahmen der offiziellen Eröffnungsfeier für den Bürgerpark „Grüne Mitte“. An diesem Tag wurden 18 Pappeln im Bereich der Grillstelle gepflanzt. Gegenüber der Lutherlinde pflanzte der Jugendgemeinderat als Symbol des Engagements der Jugend für den Klimaschutz eine „Jugendeiche“.
- (2) Gemeinsame mit Herrn Oberbürgermeister Scharmann organisierte die AG Umwelt, Verkehr und Mobilität eine „Putzede“, um somit auf Umweltverschmutzung in Weinstadt aufmerksam zu machen.
- (3) Auch 2021 hat die AG Umwelt, Verkehr und Mobilität wieder in Zusammenarbeit mit dem örtlichen Handel und Gewerbe eine Handysammelaktion durchgeführt, die einen regen Zuspruch fand.

b. In Bearbeitung / in Planung

- (1) Erarbeitung eines Konzepts für ein fahrradfreundliches Weinstadt, dass sich insbesondere die Thematik Radwege als Schulwege annimmt.
- (2) Organisation einer Kleidertauschbörse für Jugendliche.

- (3) Bau und Aufstellung eines Insektenhotels.

4. An den Jugendgemeinderat herangetragene Themen

- (1) Nach Hinweisen von Jugendlichen hat sich der Jugendgemeinderat erfolgreich dafür eingesetzt, dass an der Beutelsbacher Straße und der Pestalozzistraße drei zusätzliche Müllsammelbehälter aufgestellt wurden.
- (2) Organisation und Durchführung einer Impfkaktion für Jugendliche am Bildungszentrum Weinstadt in Kooperation mit dem Kreisgesundheitsamt und dem Stadtjugendreferat am 21.02.2022.

Weinstadt, 08. Februar 2022

Der Vorstand des Jugendgemeinderats der Stadt Weinstadt

Heimann

Russ

Saleh

Rühle